



## Assemblée générale

Distr. générale  
5 novembre 2018  
Français  
Original : anglais

---

### Soixante-treizième session

Point 54 de l'ordre du jour

**Office de secours et de travaux des Nations Unies  
pour les réfugiés de Palestine dans le Proche-Orient**

### **Lettre datée du 31 octobre 2018, adressée au Secrétaire général par le Représentant permanent adjoint des États-Unis d'Amérique auprès de l'Organisation des Nations Unies**

Cette année, les États-Unis n'ont pas pu s'associer au consensus sur le rapport du Groupe de travail chargé d'étudier le financement de l'Office de secours et de travaux des Nations Unies pour les réfugiés de Palestine dans le Proche-Orient (A/73/349) et se sont désolidarisés du texte.

Les États-Unis jugent inadéquat l'angle sous lequel les causes des difficultés financières de l'Office de secours et de travaux des Nations Unies pour les réfugiés de Palestine dans le Proche-Orient (UNRWA) sont abordées dans le rapport et regrettent que le texte soit politisé et manque d'objectivité. Soucieux de rétablir l'équilibre du rapport, nous avons proposé d'y inclure du texte condamnant le Hamas, qui est responsable au premier chef des souffrances des Palestiniens à Gaza. Les modifications proposées correspondaient à la réalité sur le terrain, celle-ci étant notamment que le Hamas utilise sciemment les locaux de l'UNRWA pour dissimuler son réseau de tunnels et qu'il a choisi, non sans cynisme, d'utiliser les ressources limitées dont il dispose à des fins militantes, au détriment des Palestiniens. Cet ajout n'aurait pas dû donner lieu à controverse. Le rapport présente donc une vision absolument partielle, puisqu'il ne traite pas du rôle du Hamas, qui est pourtant l'un des premiers responsables de la situation humanitaire et économique dans laquelle se trouvent les Palestiniens et notamment les bénéficiaires de l'UNRWA.

Le 31 août, le Gouvernement des États-Unis a décidé qu'il ne verserait plus aucune contribution à l'UNRWA. Comme les États-Unis l'ont clairement exprimé, au-delà du déficit budgétaire et de l'incapacité à mettre en place un partage des charges plus équilibré, les pratiques budgétaires et le modèle d'activité de base qui sont ceux de l'UNRWA depuis des années, ajoutés à l'accroissement exponentiel et sans fin du nombre de ses bénéficiaires, ne sont tout simplement pas viables. Les États-Unis ont d'ores et déjà entrepris d'intensifier le dialogue avec l'Organisation des Nations Unies, les pays hôtes et les parties prenantes internationales au sujet de nouveaux modèles et de nouvelles stratégies, qui pourraient notamment prévoir une aide bilatérale directe de la part des États-Unis et d'autres partenaires, en vue d'ouvrir aux enfants palestiniens d'aujourd'hui une voie plus durable et plus sûre pour un avenir meilleur.



Nous espérons qu'à l'avenir le Groupe de travail saura adopter un rapport qui traite des réalités politiques sur le terrain et présente des solutions innovantes pour remédier aux problèmes structurels du modèle de l'UNRWA.

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre comme document de l'Assemblée générale, au titre du point 54 de l'ordre du jour.

L'Ambassadeur  
(Signé) Jonathan R. **Cohen**

---